



QUINTA PARTE

PUNTO CINCO

DROGAS DE USO DIARIO

Como complemento al punto anterior y como una parte básica en el entrenamiento del Puro de Carreras, la cual se debe considerar como el botiquín elemental a tener en un stud, establo ó corral, para atender no solo las emergencias equinas sino también, la higiene permanente de los caballos.

Este Stock mínimo de existencias de drogas veterinarias, que son de uso corriente, se debe contar en primera instancia con el visto bueno de un especialista veterinario profesional ó zootecnista, quien determinará su real necesidad, en este orden de ideas, el preparador debe utilizar diariamente, "drogas" tales como:

- **Analgésicos o calmantes de uso local o inyectables**, los más comunes entre otros están: Butazolidina en pastillas, cápsulas ó ampollitas, se encuentra en el mercado la nacional o la americana, el Voltarén en cualquier presentación, digamos que éstas son las más conocidas, cuyo uso depende directamente del diagnóstico del veterinario.
- De uso local, se encuentran, las **fricciones, ungüentos y gelatinas**, que se utilizarán, bajo el buen criterio profesional del preparador.
- En este punto se recomienda que la fricción a aplicar, sea con base en: **Alcohol, Trementina, Mentol y Alcanfor**.
- También se usa localmente el "**Barro**", el cual es empleado en dolencias fuertes, básicamente en los remos anteriores: manos y patas.
- Recuerdo el "barro" que aplicaba, mi padre y el cual era muy efectivo era basado en arcilla natural, a la cual se le agregaba vinagre común y le añadía varios sulfatos proporcionalmente a la cantidad de arcilla, como sulfato de magnesia, sulfato de cobre y sal, como decía mi padre: ¡Ah Benditos remedios aquellos, son como la mano de Dios!.

Actualmente se consigue en el mercado un "barro", que viene listo para su uso que se llama "**Amoricen**", el cual es muy práctico y que da excelentes resultados.

- Para las **cicatrices** el producto más conocido es el Azul de Metileno, pero ya vienen algunos medicamentos, **en aerosol - Isodine**, de fácil aplicación y con buenos efectos, entre otros de fácil consecución.
- Se hace necesario contar con medicamentos "**descongestionantes**", para prevenir cólicos o problemas genéricos.
- Algunos elementos químicos son muy útiles para prevenir congestión muscular o estomacal como son: el Bicarbonato, la lactosa y el sulfato de magnesio, este último también es muy útil como antiinflamatorio, usado en compresas de agua tibia, de uso local.
- Para malestares del casco se emplea el sulfato de cobre o la creolina, que usados con "salvado de trigo" - sirve como amortiguador, es muy importante para traumas delicados.
- Para prevenir ó reforzar el casco, se coloca superficialmente un aceite especial y en la planta un "barro" que servirá de coadyuvante protector.
- Dentro de la higiene del caballo, es de suma importancia el mantenimiento permanente de los aperos, para lo que es indicado un aceite especial o de "res".
- Como lo dije al iniciar esta parte, para cualquier utilización de drogas de uso veterinario, es necesaria la consulta al veterinario más cercano.
- En este sentido no quiero demostrar ser un erudito, pero si deseo dejar, sembrada la inquietud, principalmente en aquellos preparadores que inician esta profesión tan linda y hermosa, pero que exige mucha responsabilidad.



Ensillada previa antes de una competencia en el hipódromo de la Villa - Villa de Leiva - Boyacá - año 1994. Preparador: Humberto Chávez, Jinete. Fabio Silva, Secretario. R. Ramos M.